## ACTA DE SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 30, DE LA H. JUNTA DIRECTIVA DEL MUSEO SONORA EN LA REVOLUCIÓN, CELEBRADA EL 13 DE DICIEMBRE DE 2017.

En la ciudad de Obregón, Municipio de Cajeme, Sonora; siendo las 10:26 hrs. del día 13 de diciembre del 2017, en el Auditorio del Museo Sonora en la Revolución, sito en Avenida Náinari No.112 Poniente entre calles Coahuila y Colima, se llevó a cabo la sesión ordinaria No. 30, de la H. Junta Directiva del Museo Sonora en la Revolución, estando presentes, el Lic. Gabriel Baldenebro Patrón, Director General del Instituto Tecnológico Superior de Cajeme, suplente del Mtro. Ernesto de Lucas Hopkins, Secretario de Educación y Cultura y Presidente de la H. Junta Directiva; Lic. Sergio Garibay Escobar, Coordinador general de Administración; suplente del Dr. Mario Welfo Álvarez Beltrán, Director General del Instituto Sonorense de Cultura y Vicepresidente de la H. Junta Directiva; Lic. Adalberto Anduaga Gutiérrez, suplente del H. Presidente Municipal de Cajeme y Secretario de la H. Junta Directiva; Lic. Orlando Estrella Aguilar, suplente del C.P. Raúl Navarro Gallegos, Secretario de Hacienda y Tesorero de la H. Junta Directiva; Lic. Teresita Ivich Díaz Brown, Promotor Región Sur, Lic. René Raúl Valenzuela Beltrones, suplente del Lic. Jorge Vidal Ahumada, Secretario de Economía y Vocal de la H. Junta Directiva; suplente del Lic. Héctor Platt Mazón, Subcoordinador General de Operación de la Comisión de Fomento al Turismo del Estado de Sonora y Vocal de la H. Junta Directiva; Sr. Jorge Vargas Antillón, Lic. Francisco Schwarzbeck López y Lic. María Luz Castillo Valenzuela, miembros de la sociedad civil: Lic. Javier Armando González Nemer, Comisario Público Oficial, Representante de la Secretaría de la Contraloría General del Estado de Sonora; Lic. Marco Iván Márquez Cervantes, Presidente del Patronato del MUSOR y la Lic. Priscila Margarita Valenzuela Araux, Directora General del Museo Sonora en la Revolución y Secretario Técnico de la H. Junta Directiva.

Para iniciar la sesión, el Presidente de la H. Junta Directiva, da la bienvenida y agradece la presencia de los asistentes, refrenda el compromiso del Mtro. Ernesto de Lucas Hopkins y solicita la autorización a los miembros de la Junta, para la permanencia en el recinto de la Lic. Nereyda Jiménez Rodríguez y el C. Martín Román Armenta Lugo, Jefes de Departamento del MUSOR; quienes cubrirán el aspecto técnico de la reunión, cuya presencia fue aprobada por unanimidad. De igual forma, con fundamento en el artículo octavo del Reglamento para la celebración de sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal le solicita a la Lic. Priscila Margarita Valenzuela Araux, Secretario Técnico pasar lista de asistencia, corroborándose la presencia de 9 de los 12 miembros que integran la H. Junta Directiva, con lo cual se atiende el primer punto del orden del día.

Theyle (

NOB

J. J. J.

48

En desahogo al punto II, el Presidente de la H. Junta Directiva, pregunta al Comisario Público Oficial, Lic. Javier Armando González Nemer, si hay Quórum suficiente para llevar a cabo la sesión el cual afirma que se cuenta con el Quórum legal por lo que declara formalmente instalada la misma y válidos los acuerdos que de ella se deriven, de conformidad con el artículo 10 del Reglamento para la celebración de sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal.

Dentro del punto III, el Presidente de la H. Junta, cede la palabra al Secretario Técnico para poner a consideración de los presentes el siguiente orden del día:

## ORDEN DEL DÍA

- Lista de asistencia.
- II. Verificación del Quórum Legal por parte del Comisario.
- III. Lectura y aprobación del Orden del Día.
- IV. Lectura, aprobación y ratificación del Acta del XXIX Sesión Ordinaria.
- V. Informe de la Directora General.
  - V.I Informe de Actividades de la Directora General.
  - V.II. Cumplimiento de la Ejecución de Acuerdos y Resoluciones Aprobados en el XXIX Sesión Ordinaria.
  - V.II.I Se instruye a la Directora que insista con el Delegado Regional de la SEC para obtener algún lineamiento o instrucción oficial y los fundamentos para restringir la salida de grupos escolares a actividades fuera de las escuelas.
  - V.II.II Se instruye a la Directora General a obtener de la Consejería Jurídica, la Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Educación y Cultura, el visto bueno y autorización del convenio con el ISSSTESON, presentarlo en la sesión 30.
  - V.II.III Presentación de la aprobación y autorización de las transferencias presupuestales al 30 de agosto del presente por parte de la Secretaría de Egresos.
  - V.II.IV Presentación de los Estados Financieros al 31 de Octubre de 2017.
  - V.II.V Se instruye a la Directora General a obtener la autorización de la adquisición de la póliza de seguro de responsabilidad civil.
  - V.III Avance del POA al 31 de octubre de 2017.
  - V.IV Avance de la Ejecución del Programa Anual de Adquisiciones al 31 de octubre de 2017.

VI. Informe del Comisario

A security of the octubre de

Process of the Contract of the

Stoll

- VII. Presentación de la Entrega - Recepción del Museo Sonora en la Revolución al Instituto Sonorense de Cultura.
- VIII. Asunto Generales
- IX. Resumen de Acuerdos Aprobados.
- X. Clausura.

En desahogo del punto tres, el Presidente de la H. Junta pregunta a los asistentes si están de acuerdo con el Orden del Día, y propone que se agreguen el punto VII relativo a la presentación de la Entrega – Recepción del Museo Sonora en la Revolución al Instituto Sonorense de Cultura ante la Junta Directiva; todos lo aprueban, de conformidad con el artículo 9 y 23 del Reglamento para la celebración de sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal al igual que la ratificación del Acta de la XXIX Sesión Ordinaria, referida en el punto IV, los cuales se aprueban por unanimidad por los miembros de la Junta Directiva.

Para desahogar el punto número V, el Presidente de la H. Junta Directiva, le solicita a la Lic. Priscila Margarita Valenzuela Araux, presente el Informe de Actividades del Museo Sonora en la Revolución, destacando las siguientes acciones:

## INFORME DE ACTIVIDADES

El día 8 de septiembre del presente, se realizaron Jornadas de servicio a la comunidad en el Parque Cuauhtémoc de la Plaza Zaragoza. Evento convocado por la Diputada Kiki Díaz Brown, en donde se atendió a más de 150 niños con actividades lúdicas, caballetes y juegos con el tema de valores. Actividad realizada para difundir y generar visitas al MUSOR:

Inauguración de la Exposición Pictórica "Colores de mi tierra" de Nidia Tarazón Noriega, la cual se llevó a cabo el día 13 de septiembre, la galería del MUSOR se vistió de gala con esta exposición de la artista originaria de Hermosillo, Son. Con una asistencia de 40 personas y permanecerá hasta principios del año de 2018.

21 de septiembre de 2017, Conferencia: "Un museo para todos", con una amena charla la Lic. Priscila M. Valenzuela Araux describió a los estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de Cajeme, las acciones que se encuentran realizando la institución que dirige en pro de convertirse en el primer museo incluyente del Estado. Aproximadamente 40 asistentes, entre estudiantes universitarios, maestros y público en general disfrutaron de la conferencia.

El día 19 de octubre, el Patronato MUSOR realizó una agradable velada en los jardines del museo con el evento "Paella, música y vino", el cual 7 paelleros donaros sus platos para el disfrute de los comensales que asistieron en apoyo a beneficio del MUSOR. Las presentaciones musicales corrieron a cargo de Tuna ITESCA y Acústico UTS, a quienes agradecemos por su participación. Asistencia 200 personas.

La noche del 20 de octubre, se realizó la inauguración de la Exposición Colectiva "Entre Huesos y Pinceles" organizado por APALBA, A.C.; con 17 obras exhibidas por artistas de la localidad, alusivas a la celebración del día de Muertos, en el vestíbulo del MUSOR. Asistencia 40 personas.

Para festejar el Día de Muertos, el museo abrió sus puertas el día 20 de octubre, para conmemorar a través de actividades para los visitantes. Las familias disfrutaron del taller de calaveritas de papel, flores de papel y en colaboración con La Biznaga Cartonera, encuadernación y decoración de libreta en temática a la fecha.

Noviembre en MUSOR festejó el mes de la Revolución Mexicana abriendo sus puertas los días sábados, incluyendo domingo 19 y lunes 20 de noviembre, para disfrute de los visitantes.

El día 24 de noviembre, los alumnos de turismo de ITSON realizaron el evento "Encuentro Revolucionario", donde los alumnos de materias de Operación de Alimentos y Bebidas, Patrimonio Natural y Cultura, Animación Turísticas y Organización de eventos coordinaron todo un día de actividades dentro del marco de la Semana de la Revolución Mexicana en MUSOR, apoyados por el personal de la institución.

Visitas guiadas dramatizadas, bailes regionales, juegos y actividades lúdicas basadas en la revolución y un rally físico formaron parte de las acciones llevadas a cabo por los alumnos. Participaron más de 300 personas, entre estudiantes de CETIS 69, CBTIS 188, COBACH 2, Colegio Montreal (primaria), Colegio del Pacífico (secundaria), Instituto Libertad (preescolar) y público en general.

Ese mismo día, el MUSOR recibió una donación de silla de ruedas por parte de la Diputada Kiki Díaz Brown y la Gobernadora Claudia Pavlovich Arellano, esto gracias a las gestiones realizadas por la Directora del MUSOR, para seguir avanzando en el proyecto Por un Museo Incluyente. Con esta silla de ruedas avanzamos en el proyecto de convertir nuestras instalaciones en un espacio que todos nuestros visitantes puedan disfrutar plenamente. El servicio de préstamo de la silla de ruedas no tiene ningún eosto para el visitante.

Phyla Underede











El 01 de diciembre, se llevó a cabo el taller para niños y niñas "Tradiciones decembrinas", en la cual se contó con la participación de un cuenta-cuentos, seguido del taller de piñatas tradicionales, hechas de barro y papel. Por último, un taller de galletas decoradas. Asistencia de 13 personas.

En el caso del programa de visitas guiadas, al término del tercer trimestre del año se contó con una asistencia de 3844 personas y 92 visitas guiadas. Sin embargo, la Directora General adelantó las cifras hasta el 30 de noviembre, con una asistencia de 6428, es decir 64% de la meta programada anual y 146 visitas guiadas, es decir 91% de la meta programada anual.

El Presidente de la H. Junta Directiva, somete a consideración el informe de la Directora General, dándose por enterados y aprobados por cada uno de los asistentes del punto V.I.

En lo relativo al punto V.II de conformidad con el Artículo 24 del Reglamento para la celebración de sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal, la Directora expuso que en cumplimiento al punto V.II.I la Lic. Priscila Valenzuela informó a la Junta Directiva sobre la instrucción de indagar con el Delegado Regional de la SEC si se emitió algún lineamiento o instrucción oficial y los fundamentos para restringir la salida de grupos escolares a actividades fuera de los recintos escolares. En el cual destacó que hubo acercamiento con el Delegado, sin embargo, no recibió por escrito la información; comentó que existe un circular de parte de la SEC para los directores y los supervisores de zonas, donde viene el sustento referente a las restricciones de salida para los alumnos a los viajes extraescolares. Sin embargo han sido muy celosos en compartirla y no tiene el sustento escrito para comprobarlo.

El presidente de la Junta Directiva hace la sugerencia de que Director General del Instituto Sonorense de Cultura indague sobre la situación directamente con el Secretario de Educación y Cultura.

En cuanto a la instrucción para la Directora General de obtener de la Consejería Jurídica, la Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Educación y Cultura, el visto bueno y autorización del convenio con el ISSSTESON; la Consejería Jurídica, comunica a través del portal CONSONORA, que la Dirección Jurídica del Institute Sonorense de Cultura haga dicha solicitud para poder darle













el trámite correspondiente, todo lo anterior derivado del Decreto de Fusión de Entidades. Según el punto V.II.II del Orden del Día.

La Directora presentó la autorización de las transferencias presupuestales al 30 de agosto del presente por parte de la Secretaría de Egresos, de acuerdo al punto V.II.III.

Sobre el punto V.II.IV del Orden del Día relativo a la presentación de los Estados Financieros al 31 de Octubre de 2017, los miembros de la Junta se dan por enterados.

La Directora General presenta la autorización de la adquisición de la póliza de seguro de responsabilidad civil por parte de la Secretaría de Hacienda del Estado, de acuerdo al punto V.II.V.

A continuación después de darse por enterados los miembros de la H. Junta Directiva, se procedió a desahogar el punto V.III. del Orden del Día, relativo al avance en el Programa Operativo Anual al 31 de octubre de 2017, señalando un avance del 45% en la meta de Turistas, 69% en la meta de Visitas Guiadas, del 200% en el caso de organización de exposiciones iconográficas y museográficas alusivas a la Revolución Mexicana y del 121% en el caso de congresos, talleres, foros, conferencias y demás festividades relacionados con el tema de la Revolución Mexicana, dándose por enterados los miembros de la Junta.

Relativo al punto V.IV. del Orden del Día, sobre el avance en la ejecución del programa anual de adquisiciones al 31 de octubre de 2017, informó que se lleva ejercido un 67.20% del presupuesto de gasto operativo, dándose por enterados los miembros de la Junta.

Atendiendo el punto VI del Orden del Día, y con fundamento en el artículo 26 del Reglamento para la celebración de sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal, el Comisario Público Oficial, Lic. Javier Armando González Nemer, comentó que hasta el momento y debido al proceso de entrega-recepción no se presenta ningún informe del comisario.

En el punto VII, se cede la palabra al Lic. Sergio Garibay Escobar, quien comenta sobre el proceso de fusión que se llevó a cabo por parte del Instituto Sonorense de Cultura con el Museo Sonora en la Revolución, así mismo se presentan de las plantillas de Entrega – Recepción, el cual se llevó a cabo el día 15 de noviembre en las instalaciones del Instituto Sonorense de Cultura, dando cumplimiento al Decreto por el que se autoriza la fusión del "Museo del Centro

oriza la fusion del "Museo del Cent



1000

d Me

LIP

Cultural MUSAS", "Museo Sonora en la Revolución" y "Biblioteca Pública Jesús Corral Ruiz al Instituto Sonorense de Cultura".

En el desahogo del punto VIII. Asuntos Generales, con fundamento en el artículo 37 del Reglamento para la celebración de sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal, el Presidente de la H. Junta Directiva pide a los miembros de la misma, hacer uso de la voz a quien quiera expresar algún asunto.

En el desahogo del punto IX relativo al Resumen de acuerdos aprobados, se tomaron los siguientes:

- Se aprueba el orden del día.
- Se aprueba y ratifica el acta de la XXIX Sesión Ordinaria.
- La Junta Directiva se da por enterada del Informe de la Directora General en el que se destacan los eventos realizados y las acciones llevadas a cabo.
- La Junta Directiva se da por enterada del cumplimiento en la ejecución de acuerdos y resoluciones aprobados en la XXIX Sesión Ordinaria.
- 5. La Junta Directiva se da por enterada de los Estados Financieros al 31 de octubre de 2017.
- La Junta Directiva se da por enterada del avance del Programa Anual de Adquisiciones al 31 de octubre de 2017.
- 7. Se dan por enterados del avance en el Programa Operativo Anual al 31 de octubre de 2017.
- 8. La Junta Directiva se da por enterada del informe del Comisario Público.
- La Junta Directiva se da por enterada de la Entrega Recepción del Instituto Sonorense de Cultura y el Museo Sonora en la Revolución.

En lo referido al punto X del orden del día, el Presidente de la H. Junta Directiva, agradece a nombre del C. Secretario de Educación y Cultura, Mtro. Ernesto de Lucas Hopkins, a todos los asistentes su presencia y procede a declarar clausurados los trabajos de la Sesión Ordinaria No. 30, siendo las 11:06 horas del día 13 de diciembre de 2017, firmando el acta correspondiente los que en ella participaron.

WA A

Frank Chelora

No Police

LA PRESENTE HOJA CORRESPONDE A LAS FIRMAS DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA No. 30 DE LA H. JUNTA DIRECTIVA DEL MUSEO SONORA EN LA REVOLUCIÓN, CELEBRADA EL 13 DE DICIEMBRE DE 2017.

Lic. Gabriel Baldenebro Patrón Suplente del Presidente de la H. Junta Directiva

Lic. Sergio Garibay Escobar Suplente del Vicepresidente de la H. Junta Directiva

Lic. Orlando Estrella Aguilar Suplente del Tesorero de la H. Junta Directiva

Lic. Adalberto Anduaga Gutiérrez Suplente de Secretario de la H. Junta Directiva/

Lic. René Raúl Valenzuela Beltrones Suplente de Vocal de la H. Junta Directiva

Lic. Teresita Ivich Díaz Brown

Suplente de Vocal de la H. Junta Directiva

Ing. Jorge Vargas Antillón Vocal de la H. Junta Directiva

Lic. María Luz Castillo Valenzuela Vocal de la H. Junta Directiva

Lic. Francisco Schwarzbeck López

Vocal de la H. Junta Directiva

Lic. Javier Armando González Nemer

Comisario Público Oficial

Lic. Priscila Margarita Valenzuela Araux Directora General del Museo Sonora en la Revolución

Y Secretario Técnico de la H. Junta Directiva